



▲オープン間近の石岡医師会病院を医師会長・松葉弘さんの案内で訪れた市民記者の須賀田幸江さん。大きな病院内は、最新鋭の医療機器がいくつも設置され、頼もしい空気に満ちています。

医師会病院は、高度・救急医療体制の充実を目的とした開設型（オープンシステム）の病院です。二次医療体制というのは、一般開業医が検査・転院・搬送を必要と判断した患者さんを診療するものです。

つまり、専門の知識・医療機器を必要とする疾患を医師会病院

この夏、石岡市大砂にベット数百二十床の医師会病院がオープンします。医師会病院は、二次診療体制を採り一般の病院とは異なった特色を持つています。今回は、この病院システムの紹介と共に、これから医療について私なりの考察を試みました。

まず、石岡医師会会長の松葉弘先生に医師会病院のシステムについてお話をうかがいました。

現在、石岡を中心とする隣接地域の人口は十三万にのぼります。しかし、この圏内には大学病院や県内の大型病院に匹敵する医療機器・専門医を備えた病院は存在していません。この役割を果たすものが医師会病院なのです。

高度医療機器と救急外来24時間体制

院でみるわけです。救急医療についても、救急車で運ばれる患者のうち九十%は市内の病院で処置が可能なのですが、残りの十%は専門医と高度医療の備わった大病院へ搬送しなければならず、その行き先が医師会病院になるわけです。

現代の三大死因であるガン、脳卒中、心筋梗塞に対する緊急処置も可能となり、このようないくつかの高度医療を必要とする救急外来には、一日二十四時間受け入れ体制をとります。

優れた医療 効率で短い 入院期間



優れた医療
効率で短い
入院期間

医師会病院の診療は、一般開業医からの紹介患者に対して行われるので、医療効率が高いというメリットがあります。

次に、県内のトップをきつて昭和五十七年にオープンした取手市医師会病院を訪ねてみました。前述のシステムで運営されているので、他の病院のように混雜ではなく、病院内は静かでした。開院当初は四名の常勤医を中心とし、スタッフは五十数名でした。現在は常勤医八名、総スタッフ百二十名と増え、百十床すべてが常に満床です。現

在の状況に至るまでは、行錯誤があつたそうで、後ますます拡張の兆にあります。大都市・大城市にあるにもかかわらず、という状況にあるのは、との密な連絡網・短期期退院に、その理由があります。市内の開業医から受けると、バスが患者で送迎するシステムが

診療二・三分というのによく聞く話です。そのため一般患者の診療に追われ、比較的重症の患者の診療に集中できなくなり、検査・手術に多くの日数がかかることになります。

取手市の医師会病院のデータによれば、全国平均の一人当たりの入院日数五十八日が、二次医療体制で行えば四十一日に減らすことができるそうです。

短い入院期間・高度医療システムの発達が距離離れたことは、患者のみならず家族・友人にも多くの安らぎが得られるもの

これらに他に、医師は保健予防にも重点を置き、民衆検診・人間ドック・健診などを積極的に行う予定です。

医師会病院は、五人がそれぞれの専門領域で、高度総合病院として期待されています。

開業医との密な連絡網

医師は専門外でも総括的な知識を持っているので、市内の開業医の先生方に信頼したいものです。病気に対して無知な私たちは、具合が悪くなると自分は重症ではないかと心配してしまいます。この心の病まで取り除いてくれるよう、医師と患者の精神的結びつきに、再度目を向

市民の間に、総合病院・大型病院を望む声があります。しかし、私たちが考えなければならぬのは、病院の大きさではなく医療体制というものです。市民の三分の二以上が市外の病院へ通院していて、その理由が「総合病院のため安心」と訴えています。私たちは、大型病院というだけ偏った過大評価をさせまいとする、よい、ようやく。

本邦の医療体制を考えたときに…



いました。病室内にトイレが設置されたり、図書ルームがあつたり色々な配慮がなされていました。

●夏休み親子ふれあい教室●

●**文件の読み取りと修正**
= おのを作り歴史を学び、親子のふれあいを深めよう =

■対象は、市内の小中学生とその親(または祖父母)
■申込受付は、7月27日～8月3日まで。直接公民館

へおいでください。定員を超える

※テキスト代は親子一組50円です。		
府中地区公民館 ☎4-1530		教材費は1人当りです。
教室名	日 時	内 容
餅つき大会	8/9 13:00～ 17:00	白を使っての 餅つき
料理教室	8/23 夕	手打ちうどん
工作教室	8/24 9:30～ 16:00	マッヂ棒の造形
中跋みぱり	8/19 7:50～	佐倉市の国立
		600円

※テキスト代は親子一組5

府中地区公民館 ☎4-1530			教材費は1人当たりです。	
教室名	日 時	内 容	講 師	教材費
餅つき大会	8/9 13:00～ 17:00	白を使っての 餅つき	農協職員	300円
料理教室	8/23 夕	手打ちうどん	夕	250円
工作教室	8/24 9:30～ 16:00	マッヂ棒の造形	平田寿一	250円
史跡めぐり	8/19 7:50～ 17:00	佐倉市の国立 歴史民俗博物館		600円

東地区公民館 ☎6-6503					
料理教室	8/8	9:30～ 12:00	さわやか夏向 き料理	山口 文	500円
陶芸教室	8/10-22	9:30～ 11:30	地元の土で陶 器を作ろう	津賀俊雄	250円
創作教室	8/23	9:30～ 15:30	作る遊ぶ飾る	岩田宣子	400円



29

「研究所は主に微生物の特許に対する検査を行っています。私の仕事は、業者からの申請を受け付ける窓口を担当しています。単純な作業じやないので、おもしろいです。――石岡については?

「電器店とパチンコ店が多いのが最近目につきます。私たちの年代だと、水戸・土浦・學園などが、買い物をする場所になつてるので、石岡の商店も頑張って欲しいと思います。

—— 今一番やりたいことは
「旅行ですね。どこへ行き
い」という目的地はありません
ぶらりと行って、のんびり気
まに知らない所を歩くのが好
なんです」

—— 今回、都合により登場人
を変更しました。悪しからず
と回った後、やつと発見した
です。最も今は忙しくてやつ
いらっしゃんね」

宮本 英男(2)
微生物工業技術研究所
宮本さんが学園の微生物研究所に通勤するようになったのがこの四月。それまでは国鉄の水戸機関区に勤務していました。
—新しい仕事慣れました?
「何か複雑な気分です。国鉄にいたときは、
—ファミコンが置いてある
ますか?
「昨年のクリスマスに下館で行つて手にいれたんです。」



▲師匠である福田恒一郎さんの指導と励ましを得て、佐藤さんは今や県内の詩吟の第一人者です。

佐藤さんは、昭和四十五年の三月に関東鉄道へバスガイドとして入社。ガイド研修のとき、「川中島の合戦」を習い、詩吟に何ともいえないものを感じたそうです。その後、伊豆へ行くバスの中で、乗りあわせた福田さんと知り合い、本格的な指導を受けるようになりました。

「茨城の現役では、最高の声の持ち主です」と胸を張るのは、師匠にあたる高浜の福田恒一郎さん(62)です。

「見てください、このトロフイーや賞状を」佐藤さんの応接間に、山のように戦利品が並べられていました。

良き先生について、才能豊かな佐藤さんはめきめきと頭角を現わしました。しかし、昭和十五年に佐藤さんは交通事故にあい、右目を失明。

「一年近く、詩吟のことは考えませんでした。けれども大会が近くなつて福田先生に励まさ

昭和三年、道路新設協議会が
設立され、石岡駅より香丸に通
じる直線道路を新設することが
決定。しかし、この道路建設に
対して金丸・中町・香丸の各町
内の代表者から反対運動が起
りました。道路よりももつと急

いた一滴の潤いを与
光景である。

このような事は、
い者にとつては味わ
緒であるが、小鳥た
を追及する次元にあ
重な洗心の機会であ
私はいつかこの小

えてくれる

A detailed botanical illustration of a flower bud, showing its shape and texture.

A detailed botanical illustration showing a flower with numerous small, protruding stamens. The petals are light-colored with darker spots.

卷之三

石岡ギネアラック
(12)

市議会第2回定例会

=20議案= 市国民健康保険税 条例の一部改正など

昭和61年、市議会第2回定例会が、さる6月12日から19日までの8日間市議場において開かれました。

この定例会では、市営住宅管理条例の一部改正、市国民健康保険税条例の一部改正、市消防団条例の一部改正、市税条例の一部改正、市医療福祉費支給に関する条例の一部改正など20議案が審議され原案どおり決まりました。主な内容は次のとおりです。

● 所得割税率	7.4%
● 資産割税率	40.100 (改正前 6.600)
● 均等割額	八千百円 (改正前六千五百円)
● 平等割額	一万一千四百円 (改正前九千六百円)
● 福祉会館の建設工事始まる	今回建設工事が決まりました。福祉会館は、鉄筋コンクリート一階建です。契約金額 一億九二〇〇万円 請負業者 石岡市東石岡二丁目13番5号 (株)若山工務店 工事期間 着工 昭和61年6月20日 完了 昭和62年3月5日

建設工事始まる

今回建設工事が決まりました福祉館は、鉄筋コンクリート一階建です。契約金額一億九二〇〇万円。請負業者石岡市東石岡二丁目13番号(株)若山工務店

●工事期間着工 昭和61年6月20完了 昭和62年3月5日

幕内良重収入役再任に同意

七月三十日で任期満了となる収役に、幕内良重氏(54)の再任に同意。
（12）
ビロード
深みのある
泉懐古（34）の声が
杯吟劍詩舞
見事に総合
子さん
イーン

の三月、第九回烈火道大会で佐藤さんは美声。十八番の『平家物語』を詠ずる佐藤喜知子さん。優勝。

新しい道と街のいふき

の文字が見えます。



写真で綴る
いしおか回想録 V



▲広い広い駅前通りを二台のトラックが右と左に分かれて進みます。正面には今と変わぬ石岡駅の屋根が見え、手前右手のプラタナスの下には子供が座っています。

市長日記

★児童センター夜まつり★

—みんなで踊ろう—

- 7月26日(土) 17:30~21:00
 - 児童センター運動場(雨の時は27日)
 - もぎ店: 焼ソバ・金魚つり・トウモロコシ・ヨーヨーつり・焼トリ・かき氷など。
 - 花火大会のマストエキシマニア大作戦

●花火などのアトラクションは、市立児童センター（姫台3-9-1）

21)へ。☎6-3678
※夏休みの児童センターの行事として、スケッチ大会、“みんなで描こう”(8月22日)、“夏休みの宿泊”(8月26~28日)が予定されています。





文化・スポーツ

★図書館 4-1507 ★府中地区公民館 4-1530 ★東地区公民館 6-6503 ★城南地区公民館 6-3341

青少年育成市民会議が発足

初代会長に石崎俊夫氏

石岡市青少年育成市民会議の設立総会が、六月二十八日(土)午後一時三十分から國府中学校体育館において開催されました。

近年めざましい社会の進展から、社会構造や生活環境が著しく変化し青少年の思考性や行動の多様化によって、青少年を取り巻く諸問題が大きく取り上げられています。

昭和五十七年から五十八年度には、青少年育成のための諸施策及び地域ぐるみの運動に発展すべき意識の高揚を図り、各中学校区ごとに「石岡市青少年育成市民の集い」が開かれました。

競技種目は野球、剣道、テニスなど十種目。特に今回引いたのは、城戦で見事優勝した府中三年生内田由可利さん。由可利さんは、竹刀を握り始まって一年半で初段という努力家。毎日授業が終った後、厳しい練習の連続です。辞めたい

と思つた時も何度も「出だしの『サーサー、お立ち合い……』講師の口上のあと、我々受講生が口ずさむが本調子になつてしまいとても難

市体育協会会長に芹澤雄二さんが就任

第三回市高齢者ゲートボール大会が、六月十七日少年スポーツ広場において開かれました。当時は、あいにくの雨模様の天候にもかかわらず、三十六チーム約三百名が参加し熱戦が繰り広げられました。成績は次の通りです。

市立図書館 4-1507まで。

街づくりを推進するため「青少年非行化防止宣言都市」として宣言しました。

そして、本年、市民会議結成のための準備委員会(石崎俊夫会長)が設立され、何度となく協議が重ねられ今日の設立総会を迎えるに至りました。

設立総会では、市青少年育成市民会議規約の制定、昭和六十一年度事業計画、昭和六十一年度収入支出予算などを決めました。なほ、新役員は次の通りです。

会長 石崎俊夫 副会長 鈴木達也(泉珠枝監事 小林清・橋本静子の皆さんです。(敬称略)

▼城南中バスケットボール男
(女)・卓球(女)
ス(女)・剣道(女)・バドミントン(男)

図書館 文学散歩

続いて鹿島神宮境内に建つ歌碑巡り。

どちらも防人の歌で、愛する人との別れ、親しみだ自然との別れとともに遠く離れてふるさとを思う心情を詠んでいます。

防人の歌は、九州方面の辺境の地を守備するため東国から派遣された兵士が任地に赴く途中、上司からの命により詠んで差し上げたものと言われています。この他、潮来町延方には建つ二ヶ所の歌碑。

六月例会は、野外学習ということで去る二十五日(水)鹿行地方の葉たくさんの歌の集)や「万葉集」などの説があります。

最初に訪れたのは、玉造町に

迎え、毎月一回万葉集の学習

会を開いています。

六月例会は、野外学習という

ことでの去る二十五日(水)鹿行地方

の葉たくさんの歌の集)や「万

葉集」などの説があります。

最初に訪れたのは、玉造町に

迎え、毎月一回万葉集の学習

会を開いています。

六月例会は、野外学習ということでの去る二十五日(水)鹿行地方の葉たくさんの歌の集)や「万葉集」などの説があります。

最初に訪れたのは、玉造町に迎え、毎月一回万葉集の学習会を開いています。

六月例会は、野外学習ということでの去る二十五日(水)鹿行地方の葉たくさんの歌の集)や「万葉集」などの説があります。

・庚申塔」と刻まれた石碑が二つ立っていました。ここは旧州ラーメンの裏手にある場所です。塚の辺りは千三百年前の国府が置かれた時代、高浜へ通じる道と馬を休ませておく駅がありましたと伝えられています。

この小さな場所がその昔、東の都へ上つて行く東海道の出発点だと聞いたら、どんなも驚かれるでしよう。

大化改新以後、国は全国を七つの地区に分け、都と地方を結ぶ交通路を設置したのでした。

ふるさと
散歩道(43)
石岡にあつた
東海道の起點



▲旧・富田町の一画にある駅(うまや)跡。ここから古代の東海道が、京の都に向かってスタートしたのでした。

この東海道の起点は都への献上品が集められ南へ向かいます。石岡の産物を馬の背に積んで一行は中津川から高浜へ。ここで、東海道は霞ヶ浦を渡る海上路説と陸路説の二つに分かれます。現在は海上路説が一般的で、それによれば高浜から船に乗り、道は井関の港へと続きます。井関には月の台という場所があり、そこにも駅がありました。月の台から出島半島を突き切り、さらに霞ヶ浦を渡り桜川村から下総国へ。古代の東海道は、京に向かつて長い旅を繰り広げました。道の上を国が運ばれ、人々の限りないドラマが展開されていったのです。

その中でも、東海道は當陸國より西の太平洋沿岸諸國十五国を結ぶ重要なライン。その最東端に石岡があつたわけです。

「ここに高浜へ向かう道が通り、馬を置く駄があつたと聞いていますよ。この駄、昔は随分

と大きくて広かつたらしいんで
す」と塚のすぐそばに住む青木幸子さん(68)が説明を加えてくれ
ました。

「以前は子供の遊び場になつ
てまして、傾斜を利用して滑つ
たりして遊んでいました

「ここに馬を留めたのです
めた」が転化して富田にな
んて話は聞いていませんか。
「え、それは初めてですか。
青木さんは驚いた顔。すぐ
に葵が色鮮かな姿でたたず
います。

と、そば

水の事故防止

越佐赤井小桜小七岡高信前坂 小松崎 大関田色神久杉
山藤塚神泉井池谷野岡田野本嶋 高谷上川田田山
外倫欣政福津 盛幸 くし安ま力松敬和けみ七
喜 雄郎也雄子や王肇夫一久らぢ子き助男三広い糸平
76 53 63 86 65 70 73 73 76 85 68 93 49 84 86 82 81 61 34 76 92 72
東石岡二 東光台 泉町 小井戸 染谷 大砂漬 半若宮 井石川根北府中
根村 府中三 国府根當上

●川崎 恵美ちゃん（一歳二ヶ月）
若松一丁目
赤ちゃん

こにちは

ん。遊ぶ才モチヤは、お兄ちゃんの物ばかり。

● 困りごと相談
3月 1日(金)～5月 1日(火)
午前0時～午後3時
市民会館

健 康 相 談

- 出張健康相談 各会場とも午前10時～午後3時
- 8月1日(金) 石岡商工会議所
- 8月5日(火) 城南地区公民館
- 8月21日(木) 東地区公民館
- 8月28日(木) 府中地区公民館
- ※各会場とも午前10時～午後3時
- 健康教室 東地区公民館
- 8月21日(火) 午後1時30分～3時30分

赤ちゃん健診

各 種 相 論

因り事

- 困りごと相談

お気軽にダイヤルを！
市の行事、催し物の情報
報は「**3-333333**」
を「**」**利用ください。

毎週月・水・金 每日第一木曜日

ちゃん健診

- 3カ月児健診 メディカルセンター・病氣の時は翌月に
8月6日 午後1時～2時 対象：昭和61年4月出生直
- 1歳6ヶ月児健診 メディカルセンター
8月20日 午後1時～2時 対象：昭和60年2月出生直
へお子さんの歯ブラシを持参ください
- 3歳児健診 メディカルセンター
8月27日 午後1時～2時 対象：昭和58年7月出生直
へお子さんの歯ブラシを持参ください

●精神衛生相談	8月13日(水)	老人憩の家	午前9時(中地区公民館)
●市建康相談	8月20日(水)	東地区公民館	午後3時
市役所市民建康相談室	8月27日(水)	城南地区公民館	午前9時(中地区公民館)
8月5日・19日	専門の精神科医師	午後2時～3時	

- **国民年金・厚生年金相談**
8月1日(金) 午前10時～午後2時30分 商工会議所
- **義肢・車いす装具等巡回修理**・土浦市社会福祉センター
8月20日(水) 午前9時30分～12時
- **高齢者無料職業紹介所** 毎週月曜～土曜
市役所 社会福祉協議会

- 法律相談 市民相談室（内線2663）
8月12日(火) 長谷川恒弘弁護士
- 交通事故相談 野武興一弁護士
8月26日(火) 午後1時～4時 電話で予約を行ってください。
- 交通事故相談 8月15日・午前10時～午後3時・市民会館

- 困りごと相談
8月1日(金)・15日(金) 午前10時～午後3時 市民会館
行政・登記相談